
 
 

第２２５回 教育研究評議会（定例） 議事要旨 

 

日 時   令和２年７月１６日（木）１３：２６～１５：１７ 

場 所   Ｗｅｂ会議 

  

 

（前回議事要旨確認）  

第２２４回教育研究評議会（定例）（R2.6.18 開催） 

 

議題１．令和３年度からの「電子ジャーナル及び文献データベースの整備方針（案）」について 

（資料１） 

報告事項１．国立大学法人鹿児島大学理事の所掌等についての一部改正について（資料２） 

報告事項２．国立大学法人鹿児島大学におけるＷｅｂを利用する会議等の取扱い要項の制定について

（資料３） 

報告事項３．鹿児島大学ベストティーチャー賞実施要項の一部改正について（資料４） 

報告事項４．鹿児島大学入試個人情報開示請求手数料に関する要項の制定について（資料５） 

報告事項５．令和元年度鹿児島大学ベストティーチャー賞の選考結果について（資料６） 

報告事項６．2020 年後期（10 月）からの国際交流事業の実施について（資料７） 

報告事項７．令和元事業年度決算について（資料８） 

報告事項８．令和３年度概算要求について（資料９） 

報告事項９．令和２年度競争的資金等に係る間接経費（研究管理経費）の配分について（資料１０） 

報告事項１０．令和２年度経営戦略経費（学長裁量経費）の予算配分について（資料１１） 

報告事項１１．委員会報告（開催済） 

（企画） 

①  令和２年度第１回広報委員会（メール会議:R2.6.22～6.26）（資料１２） 

（教育） 

②  令和２年度第２回教務委員会（R2.6.23）（資料１３） 

③  令和２年度第２回共通教育委員会（R2.6.26）（資料１４） 

④  令和２年度第２回キャリア形成支援委員会（R2.6.12）（資料１５） 

⑤  令和２年度第３回キャリア形成支援委員会（R2.7.10）（資料１６） 

 

その他  

 １．「先端研究設備整備補助事業（研究活動再開等のための研究設備の遠隔化・自動化による環境整

備）」の選定結果について（資料１７） 

 ２．新型コロナウイルス感染拡大に伴う修学支援事業基金への寄附の受入状況について（資料１８） 

３．新型コロナウイルスの現在の対応状況等について（資料１９） 

 

 

［出席委員］ ２４名 

 佐野学長 

（理事）馬場、越塩、岩井、武隈、山木 

（副学長）渡邊 

（学部長等）松田、有倉、岡村、河野、西村、木下、橋本、佐久間、三角、坂本、本間、於保、宇都宮、



  
 

寺田、池田、橋口（知）、森 

 

［欠席評議員］ ０名 

（理事） 

（学部長等） 

 

［オブザーバー］ 

伊牟田監事、萩元理事 

（副学部長等）藤内、山口（武）、藤井、新地、田口、川畑、北原、上西、三好、新留、橋口（照） 

 

 

 冒頭、令和２年６月 18 日開催の第 224 回（定例）教育研究評議会の議事要旨（案）の確認が行われ、

原案どおり了承された。 

 

 

議題１．令和３年度からの「電子ジャーナル及び文献データベースの整備方針（案）」について 

（資料１） 

学長から、令和３年度からの「電子ジャーナル及び文献データベースの整備方針（案）」について

諮られ、岩井理事から、今年度が電子ジャーナル等の契約の最終年度となるため、令和３年度からの

電子ジャーナル等の購読タイトルや経費負担等の整備方針を定める必要があり、部局長懇談会構成員

へのアンケート結果や、部局等選出の電子ジャーナル担当者からの意見を踏まえ、「電子ジャーナル

及び文献データベースの整備方針（案）」を作成したこと等資料に基づき説明があり、審議の結果、

了承された。 

 

報告事項１．国立大学法人鹿児島大学理事の所掌等についての一部改正について（資料２） 

越塩理事から、国立大学法人鹿児島大学理事の所掌等についての一部改正について、財務理事の担

当名称を「財務担当」から「財務・施設担当」へ改めることに伴い関係規則等の一部改正を行ったこ

と等資料に基づき説明があった。 

 

報告事項２．国立大学法人鹿児島大学におけるＷｅｂを利用する会議等の取扱い要項の制定について

（資料３） 

越塩理事から、国立大学法人鹿児島大学におけるＷｅｂを利用する会議等の取扱い要項の制定につ

いて、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、４月中旬からＷｅｂを利用する会議の開催を行って

おり、Ｗｅｂを利用する会議等の取扱い要項を制定したこと等資料に基づき説明があった。 

 

報告事項３．鹿児島大学ベストティーチャー賞実施要項の一部改正について（資料４） 

武隈理事から、鹿児島大学ベストティーチャー賞実施要項の一部改正について、ベストティーチャ

ー最優秀賞受賞者は、本学の広報活動に積極的に関わり入学志願者確保にも寄与していること、また、

学長裁量経費において予算確保されたことから、ベストティーチャー最優秀賞受賞者への教育研究費

の授与額を増額するため、実施要項を一部改正したこと等資料に基づき説明があった 

 

報告事項４．鹿児島大学入試個人情報開示請求手数料に関する要項の制定について（資料５） 

武隈理事から、鹿児島大学入試個人情報開示請求手数料に関する要項の制定について、入学試験の

成績開示請求は、今年度実施する令和３年度入試（学部入試のみ）からＷｅｂ申請手続きを導入し、



  
 

手数料を徴収することとし、入試個人情報の開示に関する請求の手数料の具体的な手続についての要

項を制定したこと等資料に基づき説明があった。 

 

報告事項５．令和元年度鹿児島大学ベストティーチャー賞の選考結果について（資料６） 

武隈理事から、令和元年度鹿児島大学ベストティーチャー賞の選考結果及び選考内容等資料に基づ

き説明があった。 

なお、学長から、今後は選考時の提出資料等改善する予定であること等説明があった。 

 

報告事項６．2020 年後期（10 月）からの国際交流事業の実施について（資料７） 

馬場理事及び国際事業課長から、2020 年後期（10 月）からの国際交流事業の実施について、2020

年 10 月以降に実施する本学の国際交流事業については、一律に中止または延期とせず、事業実施の

判断基準日を設定し、基準日に条件を全て満たす場合は実施可とし、段階的に国際交流活動の緩和を

行うこと等資料に基づき説明があった。 

 

報告事項７．令和元事業年度決算について（資料８） 

山木理事から、令和元事業年度決算の概要について、各財務諸表の概要及び財務指標による分析等

について、資料に基づき説明があった。 

なお、６月 30 日までに文部科学省へ提出した旨併せて報告があった。 

 

報告事項８．令和３年度概算要求について（資料９） 

山木理事から、令和３年度概算要求について、運営費交付金の重点支援に係る機能強化経費（機能

強化促進分、共通政策課題分）及び学部・大学院組織整備等の令和３年度概算要求事項等資料に基づ

き説明があった。 

  なお、概算要求事項の選定・要求順位・要求額等については、文部科学省の概算要求の方向性等を

踏まえ、最終決定は学長一任とすること等併せて説明があった。 

  また、萩元理事から、財務指標による分析・Ｇグループとの比較で平均より大きく下回る経費等は

改善を図る必要がある等発言があった。 

 

報告事項９．令和２年度競争的資金等に係る間接経費（研究管理経費）の配分について（資料１０） 

山木理事から、令和２年度競争的資金等に係る間接経費（研究管理経費）の配分について、鹿児島

大学間接経費の取扱要項に従い、各部局の見積りによる科学研究費補助金・補助金・産学連携等研究

費等の収入見込額を原資に、全学分と部局分に折半して支出予算として配分し、全学分については、

研究開発環境の改善経費や産学官連携活動支援経費等に充当する予定であること等資料に基づき説

明があった。 

 

報告事項１０．令和２年度経営戦略経費（学長裁量経費）の予算配分について（資料１１） 

山木理事から、令和２年度経営戦略経費（学長裁量経費）の予算配分について、第一次配分に選定

した事業等資料に基づき説明があった。 

 

報告事項１１．委員会報告（開催済） 

 学長から、下記①から⑤の委員会については、開催済みであり、各部局関係委員から確認願いたい  

旨の発言があった。 

（企画） 

①  令和２年度第１回広報委員会（メール会議:R2.6.22～6.26）（資料１２） 



  
 

（教育） 

②  令和２年度第２回教務委員会（R2.6.23）（資料１３） 

③  令和２年度第２回共通教育委員会（R2.6.26）（資料１４） 

④  令和２年度第２回キャリア形成支援委員会（R2.6.12）（資料１５） 

⑤  令和２年度第３回キャリア形成支援委員会（R2.7.10）（資料１６） 

 

その他  

 １．「先端研究設備整備補助事業（研究活動再開等のための研究設備の遠隔化・自動化による環境整

備）」の選定結果について（資料１７） 

   馬場理事から、「先端研究設備整備補助事業（研究活動再開等のための研究設備の遠隔化・自動化

による環境整備）」の選定結果について、資料に基づき説明があった。 

 

２．新型コロナウイルス感染拡大に伴う修学支援事業基金への寄附の受入状況について（資料１８） 

   越塩理事から、新型コロナウイルス感染拡大に伴う修学支援事業基金への寄附の受入状況について、

資料に基づき説明があった。 

なお、学長から、修学支援事業基金を財源として「鹿児島大学学生緊急支援金」の第二次募集を行

う予定であること等説明があった。 

 

３．新型コロナウイルスの現在の対応状況等について（資料１９） 

 越塩理事、武隈理事、馬場理事、山木理事及び坂本副学長から、各担当の新型コロナウイルスの現

在の対応状況等について、資料に基づき説明があった。 

 なお、学長から、新型コロナウイルスの関係で実習等が行えず、教育の質の低下が懸念されるため、

国家資格を取得する部局等は特に学生等への支援が必要である旨発言があり、該当の部局長から現在

の状況等報告があった。 

 また、武隈理事から、今後、新型コロナウイルスに伴う影響等を確認するため、前期授業のアンケ

ートを学部学生及び大学院生へ送付するので、各部局等は協力いただきたい旨依頼があった。 

 

  ・経営協議会学外委員による学内視察及び教育研究評議会評議員等との意見交換会について 

学長から、経営協議会学外委員による学内視察及び教育研究評議会評議員等との意見交換会を８月

３日（月）に行うので、該当の部局長等は学外委員の意見への回答等対応いただきたい旨発言があっ

た。 

 

 

   次回の教育研究評議会（定例）は、令和２年９月 17 日（木）13 時 30 分からとなった。 


